

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXII

ALMERIA—Martes 8 de Diciembre de 1.931

Número 24.508

¿EN QUÉ QUEDAMOS?

Si las fuerzas vivas almerienses permanecen muertas y ello es un contrasentido, enseguida decimos que vivimos en un país que tiene instintos suicidas. Si por el contrario, algunas personas se ponen al frente de un movimiento patriótico, enseguida nos aprestamos a la censura, y en vez de dar entusiasmos tratamos de aportar sobre ellos un jarro de agua fría, como vulgarmente se dice. Y siguiendo con esta modalidad muy almeriense, es de suponer que lejos de laborar por los intereses generales tendremos que contentarnos con que nadie desee salir a la palestra por temor a correr un ridículo y saber de antemano que su buen deseo no va ser agraciado, pues desgraciadamente, en la vida resulta que somos más de cidos por la censura que por el elogio, y por tanto, por esa predisposición, nos vamos con los censuradores formándole coro.

El que se apresten unos hombres a acudir y se les invita a la defensa de ideales altruistas, es ya algo que debe merecer el reconocimiento general y no servir de mofa. Que decimos servir de mofa cuando le debemos prestar ese cálido entusiasmo que toda noble acción merece. Estamos prontos a enjuiciar a la ligera y a hacer un chiste, que lo ríe el mismo que lo hace, sin saber el daño que causan. Este es muy corriente, pero que no lo medita el que lo ejecuta.

Se ha llegado hasta decir que la buena acción que iban a realizar los señores que consintieron en formar parte de la comisión encargada de velar por los intereses de la patria chica, era un acto de censura para los diputados constituyentes. Nosotros no lo creemos así. Lo conceptuamos como una misión auxiliadora para aquellos. Las mejoras, para ser prontamente atendidas, necesitan del esfuerzo de todos. Es algo así como una cadena de eslabones, que se enlazan para conseguir el apetecido fin. Para que esta cadena sea completa, se necesita que en ella vayan todos los elementos reunidos, acordes. Los diputados trabajando con ahínco, la comisión ayudándoles y exponiendo las necesidades más urgentes y benéficas y los demás ciudadanos prestandole a la comisión su mayor entusiasmo.

Si la comisión tuviese que visi-

tar al Gobierno, trasladándose a Madrid para expener esas necesidades, lo lógico, lo natural, es que no lo hiciera prescindiendo de los diputados, sino unida a ellos para mostrar mayor fuerza coercitiva. Así siempre ocurrió y debe ocurrir, porque no se puede tratar de realizar una pretesta, sino de unir, de amalgamar el mayor número de influencias, de esfuerzos y de entusiasmos.

También se ha llegado a decir que esa comisión no va a encontrar motivo de formular sus peticiones, porque cuando lo pretenda se va a encontrar con que se ha logrado el conseguimiento de las mejoras que se nos deben. Ojalá fuera así, que ya nos podíamos dar un canto en los pechos si se realizaran esos pronósticos. Hay tela cortada para rate. Es verdad y así lo debemos reconocer con un espíritu de imparcialidad, que se están logrando algunas cosas merced a la labor de los diputados, en la cual se viene distinguiendo el esfuerzo que en ello pone el diputado señor Granados Ruiz. Negar esto equivaldría a negar la luz del sol, a decir que es de noche cuando vemos lucir el sol. En estos días ha transmitido por telégrafo dos noticias muy interesantes: la de haberse aprebado el camino de ronda y el de haberse asignado la cantidad de trescientas mil pesetas para hacer la galería de desecación de la Solana del Fendón.

Pero no hay que apurarse por que los diputados agoten el capítulo de mejoras, hay tela cortada para rate y para rato largo. Mientras no se consiga como objetivo principal un gran plan de obras hidráulicas que abarque a toda nuestra provincia, no habremos conseguido el principal objetivo de desterrar la miseria que poco a poco nos va consumiendo. Y para ello es preciso, como venimos diciendo, que todos estemos unidos, que nos prestemos fuerzas en vez de desviarlas. Se impone una acción común sin distinciones para crear fé y que ésta nos lleve al logro de unos ideales, que sin ella no pueden en modo alguno cristalizarse. Ese es el camino.

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España
ANGEL VIZCAINO
Procurador
Mínero 5, pral.

AL PASAR

Reparto en aeroplano Le echaron el lazo

El día de la elección presidencial, para festejar el acontecimiento, varios aeroplanos arrojaron sobre la multitud cien mil ejemplares de la nueva Constitución.

Esto son ganas de deslucir el acto, pues cualquiera se pone a que le metan a la fuerza en la ca-

beza la nueva Ley constitucional.

La República se busca la adhesión de los artistas. Antonia Mercé, «La Argentina»— gitana en los ojos verdes y ritmo español en las taciones y en las castañuelas, de las que dijo Sánchez que sonaban como si batiera dos pedazos de su propio corazón— ha sido distinguida con el lazo de Isabel la Católica.

No podrá negar que en esta ocasión los republicanos españoles le han echado el lazo.

E. D. DE M.

EL DIA DE HOY

LA INMACULADA

El Patronato de la Inmaculada, tuvo su origen en el sitio de Bommel, (Holanda), en el año 1585, en el reinado de Felipe II.

Alejandro Farnesio, hijo del duque de Parma y el mejor capitán de su tiempo, era el encargado de someter a la Corona de España los Países Bajos.

Antecesoros suyos fueron, para llevar a cabo tal empresa, tres hombres de extraordinarios méritos: el duque de Alba, el conde Luis de Requesens y don Juan de Austria, los cuales no lograron su objeto.

Farnesio, después de una inteligente campaña en las provincias flamencas, franqueó el Mosa, (a fin de que, con las tropas que operaban en Frisia, ondesea triunfante el pabellón español sobre las tierras brumosas de Holanda).

En noviembre de dicho año, salió de Alonte el conde Carlos de Mansfeld, con tres tercios y una compañía de arcabuceros a caballo, mandados por Cristóbal de Mendragón, Francisco de Bobadilla, Agustín Iníguez y Juan García de Toledo.

Se aprovisionan en Bois le Duc, cruzan el Mosa y entran en la isla de Bommel. La fuerza queda al mando de Bobadilla y Carlos Mansfeld va a reunirse con el tercio de Juan del Aguila.

En la isla de Bommel cinco mil corazones españoles llenos de fé, de entusiasmo y de ardor patriótico, van a escribir una de las páginas más brillantes de la historia.

Contra ellos luchan, por la libertad de su patria, los hijos de Holanda, al mando del conde de Helaek. Cortan estos los diques del Mosa para anegar el terreno y se aproximan a Bommel a establecer el contacto con las fuerzas españolas.

Empieza una lucha heroica, titánica. El odio de raza y de religión anima en sus pechos el ar-

dor de la pelea. Los hombres avanzan y retroceden como las olas del mar; las armas, checan con furia salvaje de espíritu nefario; los caballos piafan y caen destrozados por la metralla; los gritos del combate y los ayes desgarradores entenebrecen la atmósfera y se pierden en la augusta serenidad del espacio; el resplando de conservación lo ahoga la sagrada voz del deber, iluminado por la conciencia; y, los fueros de la vida, son deshechos por el hielo de la muerte.

El sitio se hacía cada vez más duro. Los holandeses han recibido grandes refuerzos y los sitiados experimentan con valer católico, toda la triste gama de los horrores de la guerra. Los combates son continuos; escasean los víveres y las municiones; el frío los consume y entumece, privándoles de energías corporales; tienen el cielo por techo y la madre tierra por lecho; pero todos estos sufrimientos que laceran la carne y atormentan el espíritu, no logran disminuir la fé, ni quebrantar la moral, ni minar la disciplina, ni menos anular en sus corazones la suprema virtud de la renuncia a la vida en defensa de su bandera, ni la severa majestad del sacrificio ante el altar de la Patria.

Bobadilla obligado por su angustiosa situación manda embiárselos a Farnesio y al conde de Mansfeld, que a través de mil peligros, llegan a su destino. Este contesta que acude con cincuenta barcos y el tercio de Aguila en socorro de Bommel. Esta grata noticia infunde alientos en los pechos de los sitiados; pero el día 6, fecha elegida por Mansfeld para atacar a los sitiadores, pasa sin que éste aparezca por los lejanos horizontes.

Ante el tremendo desengaño y frente a un enemigo que estrecha cada vez más el cerco, apoyad-

por una numerosa escuadra, se notan algunos síntomas de agotamiento que, Bobadilla logra derrotar con palabras patrióticas, recordándoles el juramento prestado.

El día 7, cuando afineso cava un soldado para guarecerse del aire y de los proyectiles, descubre en la tierra una tabla con la imagen de la Inmaculada, ante cuyo hallazgo hincó la rodilla en tierra y sus labios musitan una plegaria a la Virgen Santísima. Esta fué la primera salva de la Infantería española a la Inmaculada.

El soldado conmovido llama a sus compañeros que rezan una oración ante la sagrada imagen. También acude Bobadilla rodeado de sus capitanes a participar del júbilo de sus soldados y ordena que la imagen sea conducida a la iglesia procesionalmente.

Bobadilla reúne a sus capitanes y les dice: «El hambre y el frío sumándose a la pasividad de nuestra defensiva, nos precipitaban a la derrota, la aparición de la Inmaculada nos ha devuelto energías que no ha mucho sirvieron para pavorizar a nuestros implacables sitiadores: demostremos a nuestros adversarios que nuestras almas llevan el soplo de España; ¿queréis que se quemen las banderas, se inutilice la artillería, y con nueve pleltas prevenidas abor demos de noche a las mayores gallectas hasta ganarlas e todas perder la vida? Estos están conformes con la resolución de su jefe. El dilema es vencer o morir.

El mismo día 7, cuando parece que todo se conjura contra los sitiados, el conde de Mansfeld avisa que al amanecer del día 8, emplazaría cuatro piezas en el dique de Resman, para batir los barcos holandeses.

El conde Holack ataca con furia a su enemigo que lo creía desmoralizado por el hambre y las enfermedades, no dudando alcanzar sobre él completa victoria, como justo premio a las penalidades y sacrificios de sus soldados y como fruto de la inteligencia de sus capitanes.

Al amanecer del día 8, antes que los rayos solares besen cariñosos la faz de la tierra, un frío glacial va congelando, poco a poco, las aguas del Mosa.

El conde Holack, por temor a que sus navíos queden aprisionados en los hielos de dicho río, ordena la retirada con toda urgencia, ya que la lucha en estas condiciones sería desastrosa para la causa de Holanda.

Entonces las huestes de Bobadilla, convierten la defensiva heroica en vigorosa ofensiva, y sobre los hielos que cubren las aguas, el día de la Virgen, día venturoso para las armas españolas, son coronados tantos sufrimientos y tanta abnegación con los inmarcesibles laureles de la victoria.

De esta manera terminó el glorioso sitio de Bommel para honra de la infantería española y para honor de nuestra invicta y querida España.

Varios Cuerpos tenían por patrona a la Inmaculada. Entre ellos

el de Estado Mayor, Administración Militar, Jurídica Militar, la antigua Academia de Infantería y la extinguida Academia General Militar.

La Infantería no la tenía unákimamente por patrona; pero con motivo de la inauguración del Colegio de Hermanos de Infantería que se estableció en Toledo, el teniente coronel de Cazadores de Tarifa, don Enrique Orozco, propuso el Patronato único de la Inmaculada Concepción, idea que cristalizó en seguida en una real orden del general Ascárraga, de 12 de Noviembre de 1892.

MELCHOR BRASVO

De sociedad

Un enlace

En el altar mayor del templo de Santo Domingo, donde se venera Nuestra excelsa Patrona la Virgen del Mar, tuvo lugar anoche a las diez, el enlace de la bella y simpática señorita Inés Vidal Jiménez, hija de nuestro amigo el propietario don Miguel Vidal Lopez, con el notable médico don Cristóbal López Rodríguez.

La iglesia se hallaba profusamente iluminada, asistiendo a la

ceremonia numerosa y distinguida concurrencia.

Bendijo la unión el cura párroco de Adra, don Luis Eduardo Lopez y Gascon, y actuación de padrinos la madre de la novia doña Francisca Jiménez y el padre del novio don Francisco Lopez Gomez, exalcalde de nuestra capital.

Firmaron el acta matrimonial como testigos, don Luis Jiménez Riqueime, don Serafin Torres Bernabé, don José Vidal López, don Juan J. Giménez Canga Argüelles, don Francisco López Rodríguez, don Carlos Rodríguez y don Antonio García Martos.

La desposada lucía un elegantísimo vestido blanco y el novio vestía el uniforme de capitán médico, a cuyo Cuerpo pertenece.

Desde la iglesia marcharon los invitados a la casa del padre de los recién casados, en donde se sirvieron con esplendidez, dulces, licores, champag y habanos.

Una selecta orquesta estuvo tocando durante varias horas, bailando lindas muchachas y apreciados jóvenes.

Al nueve matrimonio deseamos muchas felicidades, al mismo tiempo que le enviamos nuestra enhorabuena.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión ordinaria de ayer de la Corporación municipal

Presidida por el alcalde señor González, contra el arbitrio sobre del Olmo Medina, celebró ayer el Ayuntamiento su sesión ordinaria semanal.

Asistieron los señores Torres Muller, Villegas Murcia, Miras Capel, Vázquez Maldonado, Torres Fuentes, Gálvez Salinas, Pérez Mota, Ortiz Estrella, del Pino Hernández, García Cruz, Limones, Santisteban Rueda, Sánchez Moncada y Pérez Almanza.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior, pasándose seguidamente a der cuenta del

ORDEN DEL DIA

Informe de la Comisión de Hacienda en escrito de don Mateo Mota sobre aumento de alquileres de la casa de la calle Real de la Cañada de San Urbano.

El señor Torres Fuentes manifestó que de la casa-escuela de referencia se han separado dos habitaciones, lo que no ha podido averiguarse en concreto, pues hay declaraciones en contra y en favor. Añadió: que como los dueños de ese edificio y el de la escuela de niños han pedido aumento de alquileres, convendría construir uno por su cuenta el Ayuntamiento.

Intervinieron los señores García Cruz y Vázquez Maldonado, acordándose aprobar el informe.

— Proyecto de contrato para la adquisición de la casa de la carretera de Granada destinada a escuela graduada.

Se aprobó.

— Falle del Tribunal económico administrativo provincial en la reclamación de don Rafael Oña

González, contra el arbitrio sobre inquilinato.

Enteradas.

— Informe de la Secretaria en el escrito del obrero de la brigada de obras Enrique Francisco Robles, solicitando la excedencia.

De conformidad.

— Escrito de los Guardias municipales, solicitando se les provea de armamento.

El señor Gálvez Salinas se opuso a ello; el señor García Cruz dijo que a los guardias municipales no se les respeta porque no llevan armas; en el mismo sentido se expresó el señor Villegas Murcia; el señor Pérez Almanza también dijo que no debían usar armas los guardias municipales; el señor Vázquez Maldonado manifestó que las armas estaban demás en los municipales e intervinieron otros señores.

Quedó la petición sobre la Mesa, para estudiar el asunto detenidamente.

— Escrito de don Manuel Grima Castaño, solicitando se le declare vecino de esta capital.

De conformidad.

(Entró el señor García Alonso).

— Moción del teniente de alcalde señor Miras Capel, sobre ejecución de obras en la Cañada de San Urbano.

Después de un ligero debate, fué tomada en consideración la moción del señor Miras Capel, pasando a estudio de la Comisión respectiva con el carácter de urgente.

— Comparecencia de propietario

de terrenos enclavados en el trazado del camino vecinal de Enix a Almería, fijando condiciones y precios para su ocupación.

Se aprobó.

— Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Hacienda.

Fueron todos aprobados.

— Leyóse una relación de dueños de fincas que tienen tomas de agua para regar bancales y llevar balsas.

El señor García Cruz pidió una sanción máxima para esos dueños que se aprovechan del agua.

El señor Torres Muller pidió que se hiciera extensiva la sanción a los técnicos que han permitido el abuso de referencia durante tantos años.

— También se leyó otra relación de los contadores de agua que no funcionan con regularidad. Se acordó que en ambas desuncias adopte medidas la Comisión de Aguas.

— Acta del concurso para la ampliación de la fuente de la ciudad, que le fué adjudicada a don Luis Gálvez.

Fuó aprobada.

— Devolución de cantidades ingresadas demás.

— Telegrama del ministro de Hacienda dando cuenta de haberse ampliado a los Ayuntamientos de 50 000 almas para que puedan asistir a la Conferencia Municipal que hay anunciada y que es de importancia.

Acordóse que asistan a dicha Conferencia el señor del Olmo, como Alcalde; el Interventor señor Hermoso y el presidente de la Comisión de Hacienda señor Santisteban Rueda, a los que se unirá el diputado señor Granados Ruiz.

El viaje será pagado por el Ayuntamiento.

— Moción del teniente alcalde señor Torres Muller, pidiendo que se organice la oficina de la Bolsa del Trabajo, creada hace dos meses.

El señor Ortiz Estrella recordó que hace dos días se publicó una ley en la «Gaceta» relacionada con las Bolsas de Trabajo.

Se designó a los señores Villegas Murcia, García Cruz y Torres Muller para que formen la Comisión que estudiará la organización de las expresadas oficinas.

— Dióse cuenta de otros asuntos de esa importancia que fueron aprobados.

— Presupuesto de construcción de un nuevo osario en el Cementerio.

Quedó aprobado.

— Se aprobaron varios informes de la Comisión de Beneficencia, entre ellos autorizando a don Ubalde Gomiz y don Antonio Tijeras para que establezcan un servicio de pompas fúnebres.

El señor Torres Muller dijo que el Ayuntamiento tiene propósitos de municipalizar el servicio fúnebre y que si se llegara a ello, los interesados no pueden reclamar indemnización alguna.

Se sostuvo una discusión sobre este asunto, en la que intervinieron los señores Vázquez Maldonado, Miras, García Alonso, García Cruz, Pérez Almanza y Villegas Murcia.

Este con gran energía expuso que no debe permitirse que continúe el monopolio de pompas fúnebres, poniéndole trabas a los que ahora quieren instalar la industria de que se trata, con lo que se beneficia el vecindario. Debe juzgarse a todos por igual.

Se aprobó el informe de la Comisión.

DESPUES DEL ORDEN UNA REPRESENTACION

El señor Villegas manifestó que hace tiempo fué nombrado abogado del Ayuntamiento sobre el déficit a una casa de asfalto y ruega se le admita la renuncia de dicho cargo, nombrándose en su lugar al señor Fornovi.

DE SUBSISTENCIAS

El señor Villegas volvió a ocuparse del problema de las subsistencias rogando al alcalde para que excite a los tenientes de alcaldes a que visiten los establecimientos de comestibles, como así mismo daba cuenta de que en una fábrica de pan que acaba de establecerse en la plaza de Canalejas, se vende el artículo a 65 céntimos el kilo.

LOS JUZGADOS

El señor Villegas llamó la atención de que el edificio de los Juzgados está en pésimas condiciones y propenia que fuesen trasladados a la casa que une con el Ayuntamiento.

SOBRE PAGAS

El señor Villegas pidió que se organice la recaudación de arbitrios para que los empleados municipales cobren un día fijo desde primero de año.

PETICION

El señor García Cruz solicitó que se creara una Escuela municipal, a la que pasarían las clases que paga el Ayuntamiento y que se dan en la Escuela de Artes y Oficios.

El señor García Alonso contestó que esas clases son especiales autorizadas por el Gobierno.

Pasó la proposición del señor García Cruz a informe de la Comisión de Instrucción pública.

TELEGRAMAS

El señor García Cruz insistió en que se dirijan nuevos telegramas solicitando que se establezca el tren de las 5'45 de la mañana.

LOS CEMENTERIOS

El señor García Cruz solicitó también que se lleve a cabo la secularización de los cementerios, que asista al acto la banda de música y se invite al pueblo, por si quiere asistir.

El señor Pérez Almansa pidió que las sepulturas del Cementerio civil sean declaradas a perpetuidad, como así mismo hizo otras proposiciones sobre adquisición de derechos.

Los señores Villegas y Vazquez Maldonado se opusieron a ciertas proposiciones del señor Pérez Almansa.

Acordóse la secularización de los cementerios.

El señor Villegas votó en contra.

El señor Pérez Almansa retiró su proposición.

Se trataron otros asuntos y se levantó la sesión.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 7

Conferencia de Ortega y Gasset

En el Cine de la Opera, rebosante de público, dió su anunciada conferencia el diputado a Cortes e ilustre escritor don José Ortega y Gasset.

Entre los concurrentes al acto figuraban el ministro de Justicia don Fernando de los Rios, el de Fomento señor Albornoz y el exministro de la Gobernación señor Maura.

Fué acogido el orador con una salva de aplausos prolongada.

Comenzó declarando que cree llegada la hora de hacer el primer balance de la República.

Agrega que debe robustecerse el espíritu ciudadano, desdiciendo la chabacanería. --El balance-- dijo --arroja pérdida.

Considera que se cometió un amplio error en la forma de plantear la vida republicana, sembrando injustificadamente la desazón, el descontento y el desánimo en el país.

Hace resaltar el magnífico movimiento ascensional de las clases obreras.

A continuación manifiesta que no sería imaginable una política sin el proporcionado sentido obrerista.

Declara que la Monarquía desnacionalizó el Poder, desfigurándolo, y concedió el poderío a la Iglesia, desmoralizándola.

El Estado, en su opinión, debe ser laico.

Aunque no es católico el orador, dice que no toleraría que se impusieran los fantasmas del anticlericalismo.

Censuró la falta de cuidado del Gobierno.

--Cada ministro-- dice --salía hasta ahora con su escopeta a cazar algún decreto vistoso para su grupo.

Reclama la colaboración de las clases productoras y del capitalismo.

Dice de éste que, mimado por el Estado, se asustó sin que la República le hiciera nada.

El conferenciante hizo después un llamamiento para constituir un partido de amplitud nacional, cuyo postulado sea el de defensa de la vida colectiva sobre los intereses de clase, de grupo o de individuo.

Le apena que el Parlamento pierda la energía viviendo dividido en grupos dislocados.

--Existe-- indica el orador -- un grupo dirigido por manos maestras de la Cirugía que no da el rendimiento debido.

--También hay-- añade -- una personalidad de todo nervio y brio, a quien la República le debe mucho, que le corresponde un vocabulario derechista, y que destacaría en el nuevo partido constituyendo un gran gobernante.

(Al pronunciar estas palabras se escuchó una ovación clamorosa al señor Maura, que era el aludido, y que se hallaba ocupando un palco durante la conferencia).

Termina el señor Ortega y Gasset diciendo que juntos los elementos requeridos, podrá hacerse una gran obra, la cual se resume en «organizar la alegría de la República».

Nuevamente estallaron estruendosos aplausos, que se prolongaron durante un largo rato.

El orden fué completo durante todo el acto.

Mitin de los parlamentarios socialistas

En el teatro María Guerrero, como se había anunciado, se celebró ayer el mitin organizado por los diputados socialistas.

Pronunciaron elocuentes discursos sobre su actuación en el Parlamento, los señores Llopis, Cordero, Barnús y Jiménez Asua.

Hizo el resumen el ministro de Hacienda señor Prieto, que presidió el acto, quien afirmó que los socialistas, sin estar satisfechos de la obra realizada, no están descontentos, pues

to que se consiguió la victoria haciendo imposible la restauración de la Monarquía.

La Constitución-- dijo -- no es socialista, pero constituye un elemento del trabajo.

La República vino en momentos económicos más difíciles aún que cuando las guerras coloniales.

Defiende el pacifismo y fustiga el clericalismo.

Se muestra partidario de que los socialistas sigan formando parte del Gobierno, adiestrándose en los asuntos del Estado, porque en lo futuro asumirán la gobernación de España.

Así como el ministro de Estado señor Lerroux declara que no colaboraría en un Gobierno socialista, tampoco los socialistas colaborarían en un Gabinete presidido por el señor Lerroux.

Discrepa con el señor Lerroux de que los republicanos acepten todas las colaboraciones, pues se infiltrarían con los enemigos.

Exhortó a sus amigos a la lucha, pues dedicarse al descanso significaría morir y todos debemos coger como antorcha la bandera por España y por la República.

Al terminar el señor Prieto fué objeto de una calurosa ovación.

Banquete a Alcalá Zamora

Los numerosos elementos conque cuenta el distrito de Chamberí, por donde fué elegido concejal el señor Alcalá Zamora, le obsequiaron ayer con un banquete, con motivo de la próxima elección de Presidente de la República.

Iniciados los brindis, don Niceto Alcalá Zamora pronunció un elocuente discurso, diciendo que no se trataba de una despedida, puesto que no se marchaba al otro mundo, y que siempre pensará en el distrito que lo eligió concejal el día 12 de Abril.

Al terminar su discurso el señor Alcalá Zamora fué calurosamente ovacionado.

Del Gobierno civil

Los conflictos obreros

Ayer hablamos con el Gobernador civil señor Alas Argüelles.

Nos dijo que los conflictos obreros pendientes en la provincia iban solucionándose, estándole ya el de Dalías, que había comenzado a tener caracteres graves.

Añadió que había otro conflicto en la capital, el de los pescadores dedicados al arte de la mamparra y los de los sardinales, que cree se solucionará también, para lo que el comandante de Marina estaba haciendo las gestiones necesarias.

En las demás localidades de la provincia nos manifestó el señor Alas Argüelles que reinaba tranquilidad.

Especias molidas

de superior calidad y garantía de pureza, molidas a la vista. Pimentón ahumado extremeño, dulce y picante.

CASA LOSANA

Avenida de la República núm. 6
TELEFONO 252
ALMERIA

EL CASO DE «A B C»

¿Espinass o laureles?

Con motivo de la sanción gubernamental impuesta al gran diario madrileño, gloria inmarcesible de la prensa española, se han puesto de manifiesto, en forma clara y rotunda, las simpatías con que cuenta este popular periódico.

¡Qué noble orgullo, qué íntima satisfacción debe sentirse ante una adhesión tan unánime y espontánea como la que en estos días ha recibido y sigue recibiendo «A B C» incluso iniciándose y cubriéndose tan pronte como se inician suscripciones que reparan las pérdidas sufridas!

Pero este grito bravo, franco, sincero ¿a qué se debe? ¿Es, acaso, a ese cariño que llega a sentirse por aquellos que tratamos a diario y que constituye uno de nuestros más gratos placeres? ¿Es a esa identificación o compenetración con el ideal que sustenta y sostiene sin titubeos ni bravatas el consecuente adelanto de los intereses patrios? ¿O un deseo infinito de miles de corazones a que perseveren sin flaquezas ni desmayos en la defensa noble y patriótica de la libertad verdadera? Todo ello es seguro. Pero nosotros vemos más aún en esta explosión incontenible de millones de almas. Nosotros vemos una pretesta sentida, una indignación justísima ante el atropello que supone la suspensión de un periódico; ante el atropello injusto de hacerle pagar a justos por pecadores.

El periódico en sí, no delinque nunca; los lectores a quienes se les arrebató la frente donde a diario sacian su sed, no cometieron el delito; los obreros que lo confaccionan y a quienes se les suel-

privar del sustento, de esa pequeña y casi única felicidad que es para ellos el pedazo de pan regado en sudor con que alimentar y criar dos tiernos pajarillos que nacieron en su nido, no son responsables de lo que el periódico inserta en sus columnas. Tras la editorial de cada número existe una empresa, una dirección solvente y responsable a quien únicamente se le debe exigir por las leyes ordinarias y con todo el rigor de la ley el se quiere, la responsabilidad que emana de aquello que escribió o autorizó. Asimismo cada artículo de colaboración lleva el pie una firma que es la que en todo momento y en cualquier caso debe responder, en lo terreno que se le busque, de todo aquello que su idea, su creencia, su locura o su terpeza llevara a las columnas de un periódico. Lo demás son fórmulas que están muy bien en un régimen de absolutismo o en un gobierno fascista e dictatorial; pero que pugnan onorme y abiertamente con las doctrinas democráticas, con las esencias liberales, con los aromas puros y exquisitos de la verdadera libertad.

«A B C» puede sentirse satisfecho. La inmensa mayoría de los españoles le asiste. Todos los enemigos del atropello, aun de distintas ideas se hallan con él. Esto que muchos llaman un nuevo fracaso, un nuevo tropiezo, un nuevo despalabro de «A B C», a nosotros nos parece un nuevo timbre, un nuevo honor que agregar a su limpia ejecutoria.

«A B C» ha confiado el caso a la consideración de sus lectores. «A B C» ha nombrado juez de este pleito a sus lectores y España entera conoce ya el fallo. Sus mismos enemigos, unos públicamente y otros en la intimidad de su conciencia, condenan el atropello y se descubren con respeto ante el periódico hidalgo. Lo que parecía iba a ser corona de espinas que grandara los tormentos de un calvario, fué ramo de laurel glorioso que más y más aun glorificó y ensaltecó su nombre.

RICARDO L. MESA

NECROLOGIA

En la tarde del domingo tuve lugar el acto de conducir al Cementerio católico de San José el cadáver de nuestro amigo que fué en vida don Rafael Sáez Martínez, ayudante de Obras públicas de esta Jefatura.

El señor Sáez Martínez fué un funcionario modelo, muy querido de sus jefes y compañeros, por lo que contaba con muchas simpatías, como se demostró por la distinguida y numerosa concurrencia que asistió al sepelio.

A la viuda y demás familia enviamos nuestro pésame más sentido.

En Lanjarón ha dejado de existir el respetable señor don Patricio Hernández Bueno y en Murcia don Antonio Medina Hernández.

DE INTERÉS

El reparto de plantas de moreras

En la «Gaceta» se publicó hace varios días una disposición de gran importancia para los cultivadores de moreras, tratándose ésta de la adquisición gratuita de plantas de moreras procedentes de los viveros del Estado por los agricultores que le soliciten, en lotes que no excedan de veinticinco plantas por peticionario.

A las Asociaciones agrícolas legalmente constituidas, podrán hacerse de mayor número de plantas, siempre que acrediten que han de ser distribuidas entre sus asociadas en forma que no excedan de veinticinco plantas a cada uno.

Para tener derecho a estas concesiones precisa solicitarle de la Dirección General de Agricultura antes del día 15 del mes actual, numerándose las solicitudes con arreglo a la fecha de entrada, por si hubiera mayor demanda de plantas que los disponibles distri-

buidos con arreglo al orden de petición.

A las peticiones que no precedan de viveros del Estado se les concederá un premio de cincuenta céntimos por pie que se planten en condiciones adecuadas para producción de hojas, ya sea su plantación a marco, en lindes de fincas, parcelas, etc.

El premio se reducirá a veinticinco céntimos para cada metro de seto de morera, tecedor o cepa en fila, cuando en esta forma se utilicen las moreras.

Los agricultores que aspiren a estos premios deberán de solicitarlo en instancia a la Sección Agronómica de la provincia en que vaya a verificarse la plantación antes del día 20 de Febrero, dando conocimiento de la plantación efectuada o que hayan de efectuarse indicando el número de pies plantados y en qué forma (a marco, en lindes, seto), así como el término municipal, paraje y finca en que se ha realizado la plantación.

La Sección Agronómica inspeccionará y comprobará la bondad de la plantación y que responda a su finalidad pericicola, remitiendo la instancia debidamente informada a la Dirección General de Agricultura, a los efectos de la concesión de los premios establecidos.

Los premios concedidos se remitirán a los agricultores por conducto de la Sección Agronómica.

Inscripción en el censo

Se pone en conocimiento de todos los dependientes de comercio en general, pasen por la secretaría de la Asociación de Empleados Mercantiles, con objeto de inscribirse en el censo profesional, todas las noches de 8 y media a 10.

LA DIRECTIVA

DE FUTBOL

Segundo partido de campeonato

Como estaba anunciado, el pasado domingo hubo de celebrarse en el campo de fútbol de la Ciudad Jardín, el segundo partido del campeonato local.

Se enfrentaron los equipos Club Deportivo Almeriense y Club Deportivo Europe.

La entrada fué buena.

En el primer tiempo el Europa obtuvo dos tantos, que fueron marcados por Dorado y Rodríguez Ramos.

Durante el segundo tiempo, el Deportivo Almeriense consiguió otros dos tantos, obtenidos por Cazorla y Martínez, terminando el partido, muy igualado, con el empate a dos tantos.

Para el domingo se anuncia otro partido entre el Club Deportivo Almeriense y Club Deportivo Ferroviario.

Lea usted

«La Crónica Meridional»

Spidoléine

ACEITE especial para AUTOMÓVILES

S^{dad} A^{ma} ESPAÑOLA DE LUBRIFICANTES. BARCELONA.

Delegado: TEODORO FERNANDEZ ALMERIA.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Rica» R., «Maria Dalme de R.», «Maria R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Mauela C. de R.», y «Enrique R.».

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, A. S. MARITIMA, 5

UN ANIVERSARIO

El fallecimiento de Pablo Iglesias

Mañana se cumplirá el sexto aniversario del fallecimiento del leader del socialismo Pablo Iglesias, fundador del partido obrero español.

Pablo Iglesias no cometió el error como otros ilustres españoles, de no dejar nada cuando le sorprendió la muerte. Hizo él una organización fuerte que tiene clavadas sus raíces en toda el área nacional. Murió Pablo Iglesias, pero las ideas que sembró, aun viven.

No compartimos nunca de sus ideas, pero respetamos su figura ilustre, que con su muerte desapareció un hombre convencido, honrado y trabajador y que sufrió muchas persecuciones por los Gobiernos.

Esta noche en la Casa del Pueblo se celebrará una velada necrológica en memoria de dicho batallador obrero.

CANARIOS

Se venden cien machos y cien cincuenta hembras, del pis.

Limpios a elegir, 20 ptas, una Pila " " 15 " " Verdes " " 12'50 " "

HEMBRAS

Limpias 4 pesetas una Pila 3 " " Verdes 2 " "

Razón, calle de Mariana Pineda (antes Reina), núm. 29.

EN MOTRIL

Fuego a bordo de un vapor

En el vapor «Cabo Blanco», de 2.325 toneladas, de la matrícula de Sevilla, propiedad de los señores Ibarra, cuando escalaba en Villa Sanjurjo para seguir al puerto de Motril en viaje de retorno hacia Bilbao, la tripulación se dio cuenta de que en la bodega del 3 al 4 había fuego, avisándose inmediatamente al capitán del citado buque don Casimiro Martínez Martínez.

El fuego prendióse, según parece en un cargamento de esparto. Al llegar a Motril, el barco atracó junto al «Jabo Mayor», de la misma Compañía, y con las bombas de estos dos y con las de Dipor, consiguieron apagar el fuego.

No ocurrieron desgracias personales, resultado parte de la carga general en malas condiciones.

Con motivo de este suceso, llegó a Motril procedente de Málaga, el Inspector general de la Casa Ibarra, don Antonio Berdallo.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalia, 20 pral.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor francés «Aisina», de Valencia, con carga general y pasajeros de tránsito.

Vapor noruego «Ramsholm», de Valencia, con carga general.

Vapor idem «Trundvay», de Argel, con carga general.

Vapor inglés «Kingsbury», de Suez, con id. id.

Vapor español «Uruguay», de Barcelona, con carga y pasajeros de tránsito.

Vapor id. «Roberto R.», de Motril, con id. id.

Balandra «Matilde», de Málaga con cemento.

DE SALIDA

Vapor francés «Aisina», para Buenos Aires y escalas, con carga y pasajeros.

Vapor noruego «Ramsholm», para Londres, con frutas.

Vapor español «Uruguay», para Cádiz con carga y pasajeros.

Vapor id. «Roberto R.» para Barcelona, con id. id.

Vapor id. «Monte Toro», para Melilla, con id. id.

Balandra «Azucena», para Málaga, con idem.

Patibot «Diligencia», para Palma de Mallorca, con carga general.

Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económicos

REAL 15. — ALMERIA

GACETILLAS

Una disposición

Se ha publicado una orden circular, disponiendo quede en suspenso el nombramiento de delegado de la autoridad militar en las Juntas locales de Inmigración.

Una licencia

Ayer comenzó a hacer uso de la licencia que tiene concedida por el Ayuntamiento, el médico de la Casa de socorro municipal, don Cristóbal López Rodríguez.

Un accidente

El pasado domingo, al terminar la sesión de la noche en el teatro Cervantes, fué acometido de un grave accidente un espectador que ocupaba una butaca de la sala.

Seguidamente fué conducido a su domicilio por el suboficial de la 5.ª ambulancia de la Cruz Roja, con dos camilleros a sus órdenes.

Vista de un pleito

Para ayer estaba señalada en la Audiencia Territorial de Granada, vista de un pleito seguido en el Juzgado de Vara, entre don Antonio Agüero Fernández y don Diego Alarcón Segura, sobre deudas.

Nueva escuela

Se ha creado en el sitio llamado La Mejenera, término de Felix, una escuela mixta, a cargo de un maestro.

Hallazgo de un bolso

En la Inspección de la Guardia Municipal hay depositado un bolso de plata de señora, encontrado en la vía pública.

Secretarías vacantes

Se encuentran vacantes y han sido anunciadas en la «Gaceta» su provisión, las secretarías de los Ayuntamientos de Carboneras con 5 000 pesetas de sueldo y de Serón con 6 000.

Dos hurtos

Por haber hurtado una carga de leña con peso de seis arrobas, en una finca enclavada en término de Cantoria, ha denunciado la Guardia civil a Pedro Castejón Molina, Antonio García Ortiz y Juan Marín Sala.

En una finca que en el sitio de nominado Tablón, en término de Berja, posee Francisco Gaitan Bledina, han hurtado como unas cien arrobas de uva de embarque ignorándose quienes hayan sido los autores.

¡Vaya con Fortes!

Un individuo llamado Miguel Fortes Cruz, golpeó anteayer domingo a Marín Escamez Castillo, causándole contusiones y perdiéndole dos monedas de oro que llevaba de pendientes.

Al ser detenido el Fortes por un guardia municipal, se resistió a este y se dio a la huida, después al ser alcanzado en la calle del Arca, volvió a resistirse, costándole gran trabajo el poder ser conducido a la Comisaría.

Registro minero

Por don Vicente Batlles Córdoba, se solicitó ayer en este Gobierno civil la propiedad de cuarenta pertenencias de mineral de azufre, con el nombre la «Virgen Milagrosa», pago del Cerrizaleje, término municipal de Gador.

Por causar daños

Ha denunciado la Guardia civil ante el Juzgado municipal de Gérgal, a Francisco González Sáez, el que había causado daños con ganado en la finca denominada «Balsa Grande», de aquel término.

Otra sustracción

Los amigos de lo ajeno han visto el candado y cerradura del K. O. K. que para la venta de periódicos tiene en la Avenida de la República José Abad Ortega, llevándose documentos, una pluma estilográfica y un ajustador de oro.

Boletín religioso

Santos de hoy

La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora, Patrona de España y de la Indias Santos Eutiquiano, p.; Macario, mártires

Santos de mañana

Santos Leocadia, Valeria, vgs.; Restituto, ob.; Pedro, Sucoso, Basileo, Primario, mrs.

Jubileo Circular

Hoy en las Puras a intención de don Juan de la Cruz Navarro.

Mañana en San Sebastián a intención de doña Carmen Ubeja en sufragio de su madre doña Micaela Rueda.

En la Catedral

Hoy festividad de la Inmaculada Concepción se celebrará en la Santa Iglesia con toda solemnidad. Celebrará de pontifical el Excmo. señor Obispo y predicará el canónigo don Diego Morata.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Engel de Bustos

Calle de Granada, 35 y 37 ó 9 moderno. — Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Para estar bien informado lea usted
«La Crónica Meridional»



Cuide usted
su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padecí también
como usted, pero me
curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 7

Detención de un sospechoso.-Llevaba en la mano dos bombas con sus mechas

Esta madrugada, al pasar por la calle de la Florida el jefe de la brigada social señor Aparicio, observó que había dos sujetos, infundiéndoles sospechas.

Seguidamente les dió el jaleto! saliendo ambos en precipitada fuga.

El señor Aparicio los persiguió, consiguiendo detener a uno de ellos, en cuyo momento arrojó al suelo un objeto que llevaba en la mano.

Examinado detenidamente, resultó que contenía dos bombas, con sus mechas correspondientes.

Se supone que las dos bombas iban destinadas al registro telefónico situado en la calle de Barceló.

Llegada del señor Lerroux

Procedente de París llegó esta mañana a Madrid el ministro de Estado señor Lerroux.

En la estación fué recibido por numerosos amigos políticos, quienes le colmaron de aplausos y vivas al descender del tren.

Para el acto de la promesa del Presidente de la República

Esta mañana llegó una sección de la Marina del Departamento de El Ferrol, para asistir al acto de la promesa del Presidente de la República.

También vendrán varios alumnos de la Escuela Naval.

Con el mismo objeto embarcaron en Ceuta las fuerzas moras y la bandera del Tercio.

Administradores cesantes

El ministro de Hacienda señor Prieto ha declarado cesantes a dos Administradores de ferries que cerraron las puer-

tas durante la celebración de los funerales por el sacerdote que fué asesinado en Bilbao.

El sábado se resolverá la crisis

El ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios cree que el sábado próximo se planteará y quedará resuelta la crisis.

Las leyes que aprobarán las Cortes

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la Presidencia, se determinarán las leyes que aprobarán las actuales Cortes.

Recepción en Palacio

El sábado próximo se celebrará una recepción en Palacio de Cuerpo diplomático.

Pronunciarán discursos el Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini como decano y el señor Alcalá Zamora.

El individuo detenido es un impresor.-Otras defenciones.-Explosión de una bomba

El individuo detenido esta madrugada en la calle de la Florida por conducir dos bombas para colocarlas en el registro de la Compañía Telefónica, es un impresor llamado Benigno Rodríguez.

Este confirmó que proyectaba realizar un acto de sabotaje por solidaridad con sus compañeros.

En la carretera de Francia la policía dió el alto a tres individuos que huyeron haciendo varios disparos a los agentes.

En la huida abandonaron un paquete con otras dos bombas.

En el barrio del Pacífico estalló una bomba en un registro de la Compañía Telefónica, ocasionando grandes destrozos.

Manifestación.-Cargas.-Defenciones

A la salida de un mitin celebrado por los comunistas en el teatro Fuencarral, organizó una manifestación, reco-

riendo varias calles dando gritos.

Al intervenir los guardias de asalto fueron apedreados, viéndose obligados a dar varias cargas, que causaron gran alarma.

Se practicaron algunas detenciones.

Declaraciones de Lerroux

Durante el viaje del ministro de Estado señor Lerroux, hizo declaraciones a un periodista.

Dijo que desde el día de la proclamación de la República dejó las ideas a un lado y que llegará al límite del sacrificio, aunque nadie puede exigirle que renuncie a sus convicciones.

Cree que el Gobierno que se designe, idéntico al actual, debe desgotar la vida de las Cortes.

Estas se disolverán antes del otoño del año que viene, y entonces los radicales pedirán el poder.

Azaña y Lerroux.-Extensa conferencia

El jefe del Gobierno señor Azaña acudió a medio día al domicilio del señor Lerroux, celebrando una conferencia que duró hora y media.

Después el señor Lerroux recibió a los periodistas, diciéndoles que el señor Azaña le informó de cuanto ocurrió durante su ausencia.

El ministro de Estado se negó a hablar, diciendo que ahora tiene la palabra el Presidente del Consejo, y cuando se elija el jefe del Estado tendrá la palabra el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

Confirmando que al consolidarse la República visitará a América.

Salida de los desterrados

Han marchado con rumbo a Canarias los individuos que fueron desterrados a Fernando Poó.

Esperarán en Canarias el vapor que ha de conducirlos a su destino.

A la casa militar del Presidente de la República

Se dá por seguro que un hermano del capitán Galán será destinado a la casa militar del Presidente de la República.

Chófer desvalijado

Esta madrugada, dos individuos alquilan un taxi en la Puerta de Atocha.

Al llegar al Paseo de la Virgen del Puerto, los malhechores amenazaron con pistolas al chófer, desvalijándole.

Asamblea de representantes

El Gobernador de Madrid presidió la Asamblea de representantes de los Ayuntamientos mayores de 50.000 habitantes.

Entre los asistentes se distribuyeron los problemas que afectan a las cuestiones municipales y económicas.

Bolsa

Madrid, 7

Cotizaciones

Deuda 4 ^o . interior...	60'00
Id. 5 ^o . amortizable...	79'00
Idem 4 ^o . idem...	67'00
Banco de España...	405'60
Español de Crédito...	00'00
Hispano Americano...	200'00
Tabacalera...	173'00
Londres...	39'75
París...	47'05
Dólares...	12'02

De Provincias

Madrid, 7

Tren alcanzado.-Un muerto y quince heridos.-Lo que dice Maciá

Telegrafian de Barcelona que a causa de la densa niebla esta mañana el tren correo alcanzó a uno de maniobras en la estación de Melins.

Resultó muerto un ferroviario. Además hubo quince viajeros heridos.

El Presidente de la Generalidad Catalana señor Maciá h

declarado que permanecerá en Madrid hasta que el nuevo Gobierno concrete el programa sobre el Estatuto catalán.

Accidentes.-Victimas

Comunican de Salamanca que en Carvajosa, a causa de haber sufrido averías una maquina de un tren de viajeros, otro que avanzaba le embistió.

Debido a este accidente recibieron gravísimas heridas el maquinista, el conductor y un guardafrenos

También resultaron con lesiones leves varios viajeros.

Un autocar, por evitar arrollar a un pastor chocó contra un arbol.

Quedaron muertos el pastor y un viajero.

También hubo numerosos heridos.

Muerte de dos jóvenes. Suicidio del agresor

Participan de Logroño que un cabo de Infantería llamado Fidel Coscuera esperó a su exnovia Carmen Zorzano, bellísima joven, que salía de un baile acompañada de su amiga Matilde García, del novio de esta y de su hermanita.

Fidel se les aproximó, conversado con ellos amistosamente.

Opinadamente, haciendo uso de su revolver les hizo varios disparos, quedando muertas Carmen y Matilde.

El agresor huyó pero esta mañana fué encontrado muerto en un solar apartado de la población.

Detención de un comunista que mató a un guardia

En Toledo ha sido detenido un peligroso comunista llamado Antonio Carmona.

Este indeseable tomó parte activa en los sucesos que se desarrollaron en Sevilla en el pasado Julio, matando a un guardia civil.

Trabajos reanudados. Normalidad

Un despacho recibido esta noche de Vitoria da cuenta de que hoy se reanudaron los trabajos, reinando normalidad.

DE FUTBOL

Madrid, 7

Los partidos de ayer

He aquí un resumen de los principales partidos celebrados ayer:

En Madrid contendieron los equipos titular y el Ibañeta, terminando dos a uno.

En Valladolid lucharon el titular y el Nacional, quedando uno a cero.

En Barcelona, el Español y el Júpiter, cuatro a cero; el Baronesa y Cataluña, tres a uno, y el Palafugall y el Sabadell, cuatro a dos.

En Murcia jugaron el titular y el de Elche, quedando tres a uno.

En Lú, el titular y el Logroño, quedó uno a cero.

En Pamplona, el Osasuna y el Donostia empataron a uno.

NUEVO TELEGRAMA

En favor de un horario

El presidente de la Cámara Agrícola de esta provincia don José Esteban, se ha dirigido telegráficamente a los señores ministros de Comunicaciones y Directores Generales de Correos y de Ferrocarriles, interesándose la urgente aprobación del nuevo horario de trenes que para nuestra línea tiene propuesto la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, cuya implantación ha de facilitar la comunicación de Almería y su provincia con Madrid y otras capitales andaluzas y levantinas.

UNA ASAMBLEA

La Asociación de Empleados Municipales

Anteayer domingo tuvo lugar en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la Asamblea convocada para agrupar a todos los empleados y obreros municipales de Almería y su provincia en una asociación, cuyo reglamento había de discutirse y aprobarse.

Reñó un gran entusiasmo, siendo abierta la sesión de la Asamblea por el Alcalde de la ciudad don Udarico del Olmo y Medina, quien dirigió un saludo cívico a los que con tanto amor formaban la Asociación. Hizo una exposición de los primeros pasos del hombre, que ya sintió el ansia de unión, y terminó deseando un engrandecimiento rápido y pronto para la vida de la nascente sociedad.

El presidente provisional, don Carlos Martínez Trevijano, agradeció en nombre de todos los asociados las frases de cariño y de aliento dirigidas por el señor del Olmo, haciendo constar la cooperación decidida que los Ayuntamientos encontrarán siempre en los funcionarios para el mejor desarrollo de la vida municipal.

A continuación fué concedida la palabra al asociado don Adolfo Cano Plaza, comisionado por sus compañeros para hacer una exposición de fines que ha de perseguir la Asociación, como así lo hizo con entera claridad y expresando los beneficios que se han de tener en lo sucesivo.

El señor Cano Plaza, como los

demás que hicieron uso de la palabra, fueron aplaudidos.

Ocupada la presidencia por el Comité provisional, se procedió a la discusión del proyecto de Reglamento, que fué aprobado con algunas modificaciones.

Después se procedió a la elección del Comité ejecutivo, que quedó, por votación, constituido en la siguiente forma:

Presidente, don Carlos Martínez Trevijano.

Secretario general, don Francisco Fuentes López.

Secretario de actas, don Antonio González Villarreal.

Interventor, don Ricardo Orta Rull.

Tesorero, don Andrés Tonda Sellés.

Vocales: don Miguel García Algarrá, don Ignacio Guillén Aranzana, don Pio Rodríguez Mearey, don Francisco Plaza Dexán, don Julio García Orcoze y don José García Urutia.

Se acordó el ingreso de la Asociación en la Federación Nacional de Funcionarios y Obreros Municipales de España.

Concedióse un voto de gracias para el Comité ejecutivo provisional.

La sesión terminó a las siete de la tarde.

VIAJEROS

Ayer tarde marcharon a Madrid los diputados a Cortes don Miguel Granados Ruiz y don Rogelio Pérez Buzen.

— Hoy marcha a Purchena el inspector provincial de Sanidad, doctor López Prior.

Dará una conferencia en la que desarrollará el tema «Epidemiología de la tuberculosis».

— Ayer regresaron a Londres, despues de breve estancia entre nosotros, nuestro paisano don José Mayorga Mañas, acompañado de su distinguida esposa.

ESPECTACULOS

Teatro Cervantes

Tras las funciones del domingo, entre las que destacaremos por lo esmerado de la interpretación la graciosa zarzuela «El rey que rabió», que tantos años llevaba sin representarse en Almería, anoche se cantaron «La Doloresa» y «El barbero de Sevilla» para beneficio de la bella primera tiple Teresa Silva y el tenor Cayetano Peñalve.

Confirmó éste su éxito en «La Doloresa», la inspirada zarzuela del maestro Serrano, y en «El Barbero de Sevilla» hizo gala de sus facultades la señorita Silva, habilmente secundada por la señorita Morante, señora Bari y señoras Navarro, Miranda, Llamas, Muriilo y Hernández.

Hube entusiastas aplausos al final de ambas zarzuelas y en algunos pasajes de ella.

Hoy despedida de la Compañía, se celebrarán las siguientes funciones de tarde y noche:

A las seis: «La Revoltosa», de López Silva y Fernández Shaw,

joya musical del maestro Chapi y «La Viejecita», de don Miguel Echegaray, música del maestro Caballero.

A las 9'45: «La Gran Vía», de Felipe Pérez González, música de los maestros Chueca y Valverde; «Agua azucarillos y guardiente», de Ramos Carrión música del maestro Chueca, y «El Pobre Valbuena», de Arniechea y García Alvarez, con música de los maestros Quinto Valverde y Torregrosa.

Salón Hesperia

Se ofreció anoche al público habitual de este Salón (habitual y numeroso «El vals de moda».

Hoy se celebrará, por la tarde, función a las 5 cinco y media. Por la noche, se proyectarán un «Noticiero Fox Movietone», «Filip, campeón de boxeo» (de dibujos animados) y «El Vals de moda».

Comité Paritario Interlocal de Despachos, Oficinas y Banca

Por el presente anuncio oficial, se requiere a los patrones de este ramo, para que desde hoy al 15 del actual, presenten una certificación en este Comité, en la que se detallen nombres, cargos y retribución en el próximo mes de Noviembre, de todos los empleados que presten sus servicios y que estén comprendidos en las Bases de Trabajo, aprobadas y puestas en vigencia. La falta de cumplimiento se sancionará debidamente.

Almería 5 Diciembre 1931.— El vice presidente, F. MIRAS.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	760 2
Temperatura máxima . . .	16'7
Idem mínima	10'2
Idem media	12'4
Idem máxima al sol . . .	0'0
Humedad relativa media . .	70
Evaporación en 24 h. . . .	5'1
Pluvia en 24 horas	0 0
Viento dominante	N. W.
Fuerza en metros por segundo	1
Nubosidad	semi despejado

LA INSTALADORA MODERNA
Francisco Segado
 PASEO DEL PRINCIPE 36.
 Trabajos eléctricos de todas clases. Abonos mensuales económicos.— Aparatos.— Calefacción y Lámparas.
 TELEFONO 3 1 9

Lea usted
«La Crónica Meridional»

